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Centro Sismológico cifra en más 
de 60% las probabilidades de un 

terremoto de magnitud 8 o superior 
este 2025 o 2026 en Chile

Cerro Alegre: Las dos caras del 
punto neurálgico del turismo en 
Valparaíso que clama por mayor 

seguridad en sus calles

Piden a Ripamonti frenar descontrol 
en borde costero: "Se transformó, 
por voluntad alcaldicia, en patio de 

comida y drogas"

Alcaldesa Macarena Ripamonti lidera 
ranking como la mujer política en 

ejercicio mejor evaluada a nivel país

Gobierno asegura que las negociaciones con los propietarios del terreno 
ocupado por megatoma en San Antonio "siguen en curso"
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S abido por todos es que 
Chile es un país con una 
alta sismicidad y que es 
frecuente percibir movi-

mientos telúricos a lo largo de todo 
el territorio nacional. Sin embargo, 
cuando las estadísticas muestran 
que un  evento de mayor magni-
tud  podría estar más cerca de lo 
que uno cree, las alarmas comien-
zan a sonar en la población.
Así se desprende de lo informado 
por el director del Centro Sismoló-
gico Nacional, Sergio Barrientos, 
quien en conversación con  Pura-
noticia.cl aseguró que los números 
hablan de que hay más de un 60% 

de probabilidades  que entre el 
2025 y el 2026 se produzca un te-
rremoto de magnitud 8 o incluso 
superior en alguna parte de nues-
tro país.
"Esto se basa en que la historia 

sísmica de nuestro país nos dice 
que ha habido terremotos de 
magnitud del orden de 8, aproxi-
madamente, como promedio, una 
vez cada 12 años", dijo el doctor en 
Ciencias de la Tierra de la U. de Cali-

fornia (EE.UU).
Luego precisó que "si uno mira 
los terremotos que han ocurrido 
recientamente, a medida que va 
transcurriendo el tiempo  las pro-
babilidades de que ocurra un te-
rremoto se van incrementando si 
es que no ha ocurrido reciente-
mente".
En el caso de nuestro país, los últi-
mos tres terremotos con magnitu-
des sobre 8,0 ocurrieron el 2010 en 
la zona centro sur (8,8); el 2014 en la 
Región de Tarapacá (8,4); y el 2015 
en la Región de Coquimbo (8,3). De 
este último ya han transcurrido 10 
años, por lo tanto  la energía ya 

Centro Sismológico cifra en más 
de 60% las probabilidades de un 
terremoto de magnitud 8 o superior 
este 2025 o 2026 en Chile

Director de Sismología, Sergio Barrientos, explicó a Purano-
ticia.cl que la historia sísmica del país indica que "ha habido 
terremotos de magnitud del orden de 8, aproximadamente 
como promedio, una vez cada 12 años". Considerando que el 
último fue el 2015 en la Región de Coquimbo, las probabilida-
des aumentan a medida que se acerca la fecha promedio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/centro-sismologico-cifra-en-mas-de-60-las-probabilidades-de-un-terremoto
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está prácticamente acumulada 
–de acuerdo a la estadística–en-
tonces "uno podría esperar un te-
rremoto de esta magnitud con cier-
ta probabilidad".
"Lo que hemos hecho ha sido calcu-
lar esa probabilidad, basado en los 
intervalos de ocurrencia de terre-
motos, viendo la historia y obser-
vando los últimos 200 años. Así uno 
puede decir que lo más probable es 
que ocurra tal cosa en el futuro, ba-
sado en la historia, y eso es lo que 
hemos hecho", continuó Barrientos 
en diálogo con Puranoticia.cl.
Y aunque el Director del Centro 
Sismológico Nacional advierte que 
también hay periodos de tiempo 

donde han transcurrido más de 30 
años sin terremotos de magnitud 
8 o superior en el país, cosa que 
"también perfectamente se puede 
dar esta vez"; cree que las proba-
bilidades de que eso ocurra ac-
tualmente "son muy bajas".
"Lo más probable, en un 60% o un 
poco más de probabilidades, es 
que exista un terremoto de mag-
nitud de 7,8, o incluso un poco ma-
yor, en alguna parte de Chile. Eso 
es lo que existe en este momento", 
continuó indicando a este medio 
el también magíster en Ciencias, 
mención Geofísica, de la Universi-
dad de Chile.
De todas maneras, y a pesar de 

ser alto el porcentaje de probabi-
lidades de que ocurra un sismo de 
mayor magnitud el 2025 o 2026 
enciende las alarmas de la pobla-
ción, a juicio de Sergio Barrientos 
"esto no es noticia", ya que "todos 
los que vivimos en Chile sabemos 
que estamos expuestos, particu-
larmente los que tenemos más 
edad y con más terremotos en el 
cuerpo, que hemos vivido o que 
hemos sabido que han ocurrido 
terremotos en Chile, por ejemplo 
los del norte, como el del 2014 en-
tre Pisagua e Iquique que acá en la 
zona central no lo sentimos, pero sí 
ocurrió durante nuestras vidas".
Ahora bien, qué dicen los números 

respecto a la probabilidad de que 
este terremoto de magnitud 8 o su-
perior se registre en la zona central, 
el titular de Sismología explicó que 
al revisar la historia, se advierte que 
el primer gran terremoto en el cen-
tro de Chile fue en 1647; luego otro 
en 1730 (superior a 9,0); después el 
de 1822; el famoso de 1906 en Val-
paraíso (2 mil fallecidos y un gran 
incendio); y el de  1985  en San An-
tonio (8,0).
"Si uno ve esta historia sísmica y 
ve estos grandes terremotos, ve 
que tienen una recurrencia del 
orden de 80 años, así es que uno 
podría pensar que en la zona cen-
tral de Chile es muy probable que 
se den los 80 años en total desde 
1985, lo que daría como fecha del 
siguiente 2060 o de ese orden", 
puntualizó el experto.
No obstante, recalcó que "eso sólo 
es basado en la historia, porque la 
naturaleza siempre nos puede sor-
prender, además que todavía no la 
comprendemos totalmente. Así es 
que siempre nos puede sorprender 
con alguna cosa que no espera-
mos.  Un terremoto de magnitud 
7,5, que no está incluido en esta 
estadística pero que puede llegar 
a causar daño en alguna parte 
del país, puede ocurrir en cual-
quier momento y en cualquier 
parte del país, así que siempre 
hay que estar preparado".
Este llamado de alerta del Director 
del Centro Sismológico Nacional 
lo hace considerando que el nues-
tro es uno de los países con mayor 
sismicidad en el mundo debido al 
constante choque de la placa de 
Nazca con la placa Sudamericana, 
situación que  –en promedio– ge-
nera cada 12 años un terremoto 
de magnitud 8 o superior; 10 de 
magnitud 7; 100 de magnitud 6 
y 1.000 de magnitud 5. "Chile tie-
ne mucha sismicidad y seguro que 
va a ocurrir algo", sentenció Sergio 
Barrientos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/centro-sismologico-cifra-en-mas-de-60-las-probabilidades-de-un-terremoto
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/centro-sismologico-cifra-en-mas-de-60-las-probabilidades-de-un-terremoto
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"I ndependiente de su 
posición política, ¿us-
ted tiene una imagen 
muy positiva, positiva, 

negativa, o muy negativa de...?". 
Esta fue una de las tantas pregun-
tas realizadas por la encuesta Ca-
dem durante la segunda semana 
de febrero, dando cuenta de los 
personajes políticos con mayor 
aprobación y con mayor rechazo de 
nuestro país.
Con los resultados ya conocidos, 
el estudio revela que la  alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti, sigue posicionándose como 

una de las políticas mejor evalua-
das de Chile, siendo de hecho la au-
toridad femenina en ejercicio con 
las mejores cifras.
De acuerdo al sondeo realizado 
entre el miércoles 12 y el viernes 14 

de febrero, la jefa comunal obtuvo 
un 54% de evaluación positiva 
o muy positiva, superando a figu-
ras femeninas en ejercicio como la 
senadora Isabel Allende (39%), la 
diputada Pamela Jiles (36%), la se-

nadora Paulina Vodanovic (35%) o 
la senadora Ximena Rincón (32%).
Estas cifras cobran particular re-
levancia considerando que el son-
deo se realizó apenas una semana 
después de cumplido el primer 
aniversario del  megaincendio de 
febrero de 2024, tragedia que le 
costó la vida a 137 personas en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, y 
donde muchas de las críticas políti-
cas apuntaron justamente a Ripa-
monti.
Pero más allá de las responsabili-
dades que se le atribuyen a la pri-
mera autoridad comunal, lo cierto 

Alcaldesa Macarena Ripamonti lidera 
ranking como la mujer política en 
ejercicio mejor evaluada a nivel país

Pese a que el sondeo de Cadem se realizó a los pocos días de 
haberse cumplido un año del fatal megaincendio de febrero del 
2024, los consultados en la encuesta evaluaron positivamente 
a la Alcaldesa de Viña del Mar, dándole un 54% de valoración 
positiva a su gestión comunal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-macarena-ripamonti-lidera-ranking-como-la-mujer-politica-en
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es que la frenteamplista está hace 
largo tiempo posicionada entre los 
primeros puestos de los personajes 
políticos del país, superando inclu-
so a ex candidatos presidenciales 
como José Antonio Kast o Marco 
Enríquez-Ominami.
Si la mirada se pone en lo global, 
Ripamonti aparece en el sépti-
mo puesto a nivel nacional, en un 
listado que es encabezado por el 
alcalde de Maipú,  Tomás Vodano-
vic (71%); seguido por la candidata 
presidencial de la UDI, Evelyn Mat-
thei (62%); mientras que el podio lo 

completa el gobernador metropoli-
tano, Claudio Orrego (60%).
En el cuarto puesto aparece la 
ex Presidenta  Michelle Bache-
let (58%); seguida por el alcalde de 
Santiago, Mario Desbordes (55%); 
y el ex Presidente Eduardo Frei que 
entra en el sexto puesto de los po-
líticos mejores evaluados del país 
(54%); mismo porcentaje que re-
gistra la Alcaldesa de Viña del Mar 
quien, como ya dijimos, aparece 
séptima.
Los buenos números de Ripamonti 
en la encuesta Cadem también re-

velan que con su posicionamiento 
supera a figuras políticas con as-
piraciones presidenciales como el 
ex alcalde de La Florida,  Rodolfo 
Carter  (53%); el diputado  Johan-
nes Kaiser  (51%); el líder y candi-
dato del Partido Republicano, José 
Antonio Kast  (44%); el líder del 
extinto partido Progresista,  Marco 
Enríquez-Ominami (35%); el dipu-
tado del Partido Liberal, Vlado Mi-
rosevic  (34%); la senadora de De-
mócratas,  Ximena Rincón  (32%); 
el senador del PPD,  Ricardo La-
gos Weber  (29%); y el economis-

ta Franco Parisi (27%).
Vale hacer presente que el buen 
posicionamiento de la alcaldesa 
Macarena Ripamonti en la encues-
ta Cadem no es nuevo. Bien vale re-
cordar lo ocurrido en enero de este 
año, cuando el sondeo demostró 
que  la autoridad frenteamplista 
mantenía el mismo 54% de apro-
bación; mientras que todos los 
políticos que la anteceden actual-
mente registraron pequeñas caídas 
en sus respectivos porcentajes de 
valoración positiva.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-macarena-ripamonti-lidera-ranking-como-la-mujer-politica-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-macarena-ripamonti-lidera-ranking-como-la-mujer-politica-en
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E n un estado de extrema 
preocupación están los 
vecinos y trabajadores 
de las cercanías del borde 

costero de Viña del Mar debido a 
la seguidilla de hechos delictuales 
y violentos que se están registran-
do en el sector y que los mantiene, 
además, incómodos producto de 
la alta presencia de vendedores 
ambulantes y carros de comida, 
sumado a peleas, gritos entre los 
mismos comerciantes y los robos 
a los transeúntes. Un abanico de 
desorden, ruido e incivilidades que 
nadie quisiera tener a su lado. 
Este escenario llevó a los integran-
tes del Comité de Defensa del Borde 
Costero a redactar dos cartas diri-
gidas a la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti, en la que detallan punto 
por punto –y en forma minucio-
sa– los problemas que están en-
frentando a diario, aprovechando 
también de reclamar por la necesa-
ria fiscalización por parte del Muni-
cipio y la implementación de medi-
das efectivas que pongan freno al 
"desastre" que dicen en que se está 
convirtiendo este transitado sector 
de la Ciudad Jardín.  
En estos documentos, uno de ellos 
elaborado con fecha 12 de febrero, 

se hace referencia a la problemá-
tica en torno al sector del  Muelle 
Vergara y avenida 15 Norte y; por 
otra parte, a la Playa del Deporte. 
En la otra carta –de fecha 25 de 
enero- denuncian el abandono de 
la  plaza Colombia  y piden que se 
termine con la instalación regular 
del comercio ambulante con per-
miso y la proliferación de personas 
que se instalan con carpas y reali-
zan sus necesidades primarias en 
los escasos prados que existen. 
¿Qué se está pidiendo al Municipio 
en términos concretos? Que desti-
ne recursos y realice las acciones 
para que se vuelva a mantener el 
estándar de orden, limpieza, man-
tenimiento, luminarias y el paseo 
turístico, deportivo y recreacional.
 
"INVADIDOS" POR AMBULANTES
El Comité de Defensa del Borde 
Costero se acercó al concejal  José 

Tomás Bartolucci  (UDI) para que 
sea el “emisario” de ambas cartas 
y en la sesión del Concejo Munici-
pal sea el encargado –en la hora 
de incidentes- de leer y hacer un 
resumen de la denuncia que se está 
formulando. 
Así lo adelantó a  Puranoticia.cl, 
María Adela Baeza, una de las vo-
ceras del movimiento pro defensa 
del sector costero de la Ciudad Jar-
dín, quien señaló que “la Av. Perú y 
el muelle Vergara están perdien-
do su valor histórico como paseo 
tradicional. Lo mismo sucede con 
el borde costero hasta la Playa 
del Deporte que fue uno de los po-
cos legados de la administración 
anterior. La nomia reinante está 
afectando a la población viñamari-
na y, en específico, a los residentes 
de la avenida Perú y San Martín y 
de las calles aledañas”. 
La dirigente aseguró que los paseos 

peatonales desde la Av. Perú hasta 
la Playa del Deporte, “fueron inva-
didos por el comercio ambulante. 
Y debido a la carencia de una fis-
calización efectiva, se han intro-
ducido costumbres como cocinar 
y vender comida en la vía pública 
sin fiscalización sanitaria, ade-
más de vender alcohol y “queques 
de marihuana” en todo horario a los 
jóvenes e, incluso, a los escolares. 
Se han instalado puntos de venta y 
consumo de drogas, especialmente 
por la noche, en pasarelas y playas, 
las que en dicho horario son “tierra 
de nadie”, pues no existe control de 
la autoridad en las noches”. 
A juicio de la dirigente,  “el copa-
miento del borde costero por el 
comercio ambulante está hacien-
do que estos espacios públicos 
se estén transformando, por vo-
luntad alcaldicia, en un patio de 
comida y de drogas. La instalación 
de los camiones de comida rápida 
son un grave error si no tienen la 
fiscalización correspondiente, se 
ensucia a diestra y siniestra. Si bien, 
ellos tienen permiso para vender 
comida, no lo tienen para sobrepa-
sar los decibeles permitidos por la 
Ordenanza respecto de Ruidos Mo-
lestos, ni para contaminar las calles 

Piden a Ripamonti frenar descontrol 
en borde costero: "Se transformó, por 
voluntad alcaldicia, en patio de comida 
y drogas"

Comunidad redactó sendas cartas a la jefa comunal, en la que 
le exponen sus demandas y solicitudes para vivir en un entorno 
seguro, como lo hacían antes de la llegada masiva de los 
comerciantes ambulantes en zonas como Muelle Vergara, Av. 
Perú y plaza Colombia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/piden-a-ripamonti-frenar-descontrol-en-borde-costero-se-transformo-por
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y veredas”. 
Sobre el punto, el concejal Barto-
lucci comentó a Puranoticia.cl que 
“empatizo absolutamente con 
los vecinos del sector del borde 
costero, es un movimiento que 
está preocupado por el estado 
patrimonial y de seguridad. Sus 
demandas dan cuenta de la rea-
lidad del borde costero en toda 
su extensión. Tenemos problemas 
graves con la mantención del mo-
biliario urbano, las aceras y los pa-
vimentos están en mal estado, los 
basureros están rayados o no exis-

ten. Hay problemas también con la 
conservación de áreas verdes”. 
A modo de ejemplo, el edil se refirió 
a la permisividad de la cual goza el 
comercio que se instala en el borde 
costero. En tal sentido, dijo que “en 
el sector de San Martín, tenemos 
dos establecimientos de cadenas 
conocidas y que, sin ningún res-
peto  a los vecinos, tienen un DJ 
funcionando hasta tarde,  afec-
tando la tranquilidad de los veci-
nos y de los pasajeros que se hos-
pedan en un hotel del sector. Hay 
empresas de comida rápida que 
mantienen en pésimo estado las 
propias jardineras que instalan, ge-
nerando un daño en la imagen de 
todo el entorno”. 

LAS CARTAS Y SUS DETALLES 
En una de las cartas, se planteó a 
la alcaldesa Macarena Ripamonti 
lo siguiente:  “Parte del comercio 
ambulante recibió de manos de la 
Municipalidad un “permiso pre-
cario” para realizar su actividad. 
Ello tiene nocivas implicancias: 
no ayuda en nada al beneficia-
do para acabar con su situación 
indigna de subsistencia, pro-
mueve el desorden generado por 
una aglomeración desregulada 
e inorgánica de un espacio muy 
acotado, diseñado para el paseo 
peatonal y el disfrute familiar”. 
Advierten al mismo tiempo que “se 
promueve el surgimiento de situa-

ciones abusivas y violentas entre 
comerciantes ambulantes, cuya ley 
del más fuerte afecta tristemente 
al turismo y a la calidad de vida 
de los residentes y comerciantes 
establecidos. Nos duele presenciar 
la discriminación que sufren los 
artesanos históricos -hombres y 
mujeres- que se han forjado en una 
actividad creativa única, según su 
especialidad”. 
En la misma carta, el Comité Defen-
sa del Borde Costero precisó que es 
necesario “que se tomen medidas 
a nivel comunal y regional, de 

largo plazo, que den una solución 
digna y humana a estos habitan-
tes (refiriéndose a los vendedores 
ambulantes) que sufren cesantía y 
pobreza”. 
Además, señalan que, en el caso 
de la artesanía local,  se podrían 
“crear pueblos artesanales como 
en tantos países. Un lugar apro-
piado podría ser en el sector del 

Paseo de los Héroes, u otros luga-
res. Es importante revalorar el tra-
bajo de dicha agrupación, como un 
aporte histórico y cultural a la iden-
tidad Viñamarina”. 
También se plantea que “es nota-
ble y doloroso ver el abandono de 
emblemas históricos de la nación", 
tales como la estatua de Alberto 
Larraguibel y Huaso, su caballo. 
"En la actualidad esa estatua, 
su fuente seca y su entorno, son 
usadas por personas para ha-
cer sus necesidades biológicas 
y para acumular basuras o para 

ser destrozada con el uso del ska-
te por jóvenes. Eso no se condice 
con una ciudad de cuidados. Por 
el contrario, devela una ignorancia 
supina, un desprecio por la histo-
ria deportiva y por los logros de 
nuestros compatriotas. Al respecto, 
¿existe responsabilidad del Conse-
jo de Monumentos Nacionales en 
este abandono? Esta figura históri-

ca se emplaza frente a la Playa del 
Deporte, la cual merece también 
mayores cuidados, para realizar 
actividades deportivas atractivas, 
sanas y limpias. Solicitamos que la 
municipalidad realice las acciones 
legales para que las playas dejen 
de ser un espacio tomado por el co-
mercio ambulante y un dormitorio 
y un servicio higiénico informal”.  

MUELLE VERGARA Y PLAZA 
COLOMBIA
La comunidad también  solicitó 
que el muelle Vergara “sea decla-
rado patrimonio histórico de Viña 
del Mar. En esta administración 
ha llegado a ser portada de noti-
cias, con riñas entre agrupaciones 
delictuales y/o turísticas de paso, 
usando los espacios para activida-
des reñidas con la moral, decencia 
y buenas costumbres, que han sido 
publicadas tanto en redes sociales 
como en la prensa nacional”. 
Los vecinos denuncian lo que con-
sideran como el  abandono de la 
plaza Colombia. En ese sentido, 
sostienen en el documento que es 
necesario que “no se permita la 
instalación constante de personas 
pernoctando en carpas durante el 
año. Dichas personas realizan to-
das sus necesidades primarias en 
los escasos prados que existen”.  
También piden “que se acabe con 
la instalación regular de comercio 
ambulante con permiso. La Mu-
nicipalidad ha venido fomentando 
este comercio desde hace bastante 
tiempo, permitiendo durante varios 
días a la semana la instalación de 
toldos blancos con una mezcla de 
productos a la venta”. 
Desde el Comité Defensa del Borde 
Costero, reiteran en la carta dirigi-
da a la alcaldesa y a los concejales, 
que “creemos que los viñamari-
nos nos merecemos nuestra pla-
za Colombia protegida por rejas 
(como el palacio Riesco), con bue-
nas luminarias, con cuidado de 
la naturaleza. No queremos que 
se nos sigan usurpando nuestros 
pocos espacios públicos, verdes e 
históricos”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/piden-a-ripamonti-frenar-descontrol-en-borde-costero-se-transformo-por
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/piden-a-ripamonti-frenar-descontrol-en-borde-costero-se-transformo-por
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¡P recaución! Éste es el 
término que se repi-
te entre los turistas 
nacionales y extran-

jeros, vecinos y locatarios del em-
blemático  cerro Alegre de Valpa-
raíso a la hora de hablar sobre los 

delincuentes que también se han 
trasladado a la zona y que tienen a 
los veraneantes como su principal 
“carnada”.
Vale recordar que este lunes Pura-
noticia.cl  publicó un artículo en el 
que se da cuenta de que la Prefec-

tura de Carabineros de Valparaíso, 
en lo que va de este 2025, tiene un 
registro de  188 personas deteni-
das en lugares turísticos de la Ciu-
dad Puerto.  
Tal como una moneda que tiene 
dos caras, lo mismo ocurre en este 

sector que se caracteriza por una 
alta población flotante en el perío-
do estival. En el día, hay patrullas 
municipales que hacen rondas en 
las calles más visitadas, pero “en la 
noche, la cosa cambia”, advierte 
a  Puranoticia.cl  un vendedor del 
paseo Dimalow, que pidió la reser-
va de su identidad.
“Viene gente a carretear a este mi-
rador, a consumir alcohol, a drogar-
se y, al otro día, uno se encuentra 
con botellas por todos lados y cajas 
de vino, colillas de cigarros, por lo 
bajo. Es mejor no andar por estos 
lados muy tarde y, mucho menos, 
andar recorriendo solo, porque 
Carabineros en algún momento 
se va”, agregó. 
“Estoy con ocho personas, seis 
son de Tailandia y Vietnam y dos 
de Estados Unidos. El recorrido es 

Cerro Alegre: Las dos caras del punto 
neurálgico del turismo en Valparaíso 
que clama por mayor seguridad en sus 
calles

Puranoticia.cl realizó un 
recorrido por este sector 
porteño para conocer 
de primera fuente lo que 
piensan los veraneantes, 
vecinos y locatarios sobre 
la delincuencia, de la que 
también ha sido víctima 
la zona y cómo abordan el 
tema para no ser presa de 
los antisociales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cerro-alegre-las-dos-caras-del-punto-neuralgico-del-turismo-en-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cerro-alegre-las-dos-caras-del-punto-neuralgico-del-turismo-en-valparaiso
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el cerro Alegre, el cerro Concep-
ción y parte del plan de Valparaí-
so”. Así comienza el guía turístico 
Ignacio Cabrera a relatar a  Pura-
noticia.cl  los países de los cuales 
proviene el grupo de turistas que 
acompaña a recorrer cada rincón 
de este emblemático destino, don-
de los visitantes quedan asombra-
dos por la maravillosa vista de la 
bahía porteña, la buena y refinada 
gastronomía, los adoquines y mu-
chos inmuebles pintados con grafi-
tis que adornan el lugar.  
Al preguntarle a  este  guía turís-
tico sobre  la forma en que ma-
neja  con los veraneantes el tema 
de la presencia de delincuentes y 
evitar ser  su  blanco,  indicó que su 
fórmula para abordar  un eventual 
ataque  consiste en  “estar obser-
vando el entorno y advertirles, 
por ejemplo, sobre los collares, 
los celulares para que no sean tan 
visibles. Hay precaución. Hay “se-
guridad”, (dice haciendo el gesto 
de comillas con sus dedos) en 
esta época, quizás uno esperaría 
más”. 
Y, efectivamente, al recorrer el cerro 
Alegre tomando el pulso de quienes 
pasean sin apuro,  se ve presencia 
de patrullaje policial, un vehículo 
municipal con las luces encendi-
das, detenido a metros del con-
currido paseo Dimalow. Precisa-
mente, hace ocho años que Ingrid 
Robles, tiene un puesto de venta 
de fotografías e imanes de Valpa-
raíso en el lugar. “Lo bueno es que 
en este verano hemos tenido harto 
resguardo policial con seguridad 
ciudadana. Gracias a eso, hemos 
podido trabajar tranquilos durante 
enero y febrero. Hay que correr el 
riesgo no más, pero dentro de todo, 
éste es el lugar más seguro”. 
César Concha, desde mediados 
de diciembre instaló un puesto de 
venta en el paseo Dimalow –gorros 
y souvenir en general- y también 

coincide en que “este verano hay 
hartos carabineros vigilando a 
los que toman, a los que se dro-
gan y los que andan robando. Pa-
san a cada rato, nos conversan, han 
sido súper agradables con la gente 
que está acá y con los turistas”. 
Valentina Bastías, anfitriona del 
restaurante Casa Alegre señaló que 
“hace tres meses que trabajo acá, 
pero siempre antes venía a este ce-
rro. Creo que en los últimos cinco 
años, ha habido cambios impor-
tantes que afectan directamente 
a la comunidad, como el que haya 

asaltos. Hay que andar con cuida-
do, como en cualquier lugar, pero 
sí se ha acentuado la delincuen-
cia un poco más en esta zona”. 
Sandra Rifo viajó con su familia 
-cónyuge, hijas, suegra y cuñada- 
desde Valdivia hasta Valparaíso. 
Hace años, también visitó la Ciudad 
Puerto, para asistir a una exposi-
ción, pero fue un paseo puntual, en 
esa ocasión, dice. “Ahora, estamos 
de vacaciones. Somos precavidos, 
andamos con la plata bien ase-
gurada, en general, tratar de no 
andar con dinero en efectivo, usa-

mos el bolso cruzado. No anda-
mos con miedo, hasta el momento 
no nos ha pasado nada”. 

MIRADA DEL COMERCIO
¿Cuál será la mirada que hay desde 
el rubro del comercio sobre la delin-
cuencia en los cerros emblemáticos 
de Valparaíso, como es el caso del 
cerro Alegre?
Alejandro Álvarez, presidente de la 
Cámara de Comercio de Valparaíso, 
señaló que con el tema de la delin-
cuencia, "los cerros Alegre y Con-
cepción han sido los más monito-
reados y cuidados, porque todos 
los turistas llegan a estos cerros 
y, por lo mismo, hay que cuidarlos. 
Hay buena comunicación entre la 
junta de vecinos, los locatarios, con 
las policías, con la municipalidad y 
se está haciendo un buen trabajo 
y ojalá que este mismo trabajo se 
extienda a los demás cerros de Val-
paraíso, a los demás barrios comer-
ciales como el barrio Puerto que 
está tratando de salir adelante”.  
El dirigente gremial sostuvo que "el 
cerro Alegre (y el cerro Concep-
ción) siempre han sido cuidados 
y creo que, ahora, mucho más por 
el tema de la delincuencia y, eso 
conlleva a que el turista ande se-
guro y eso beneficia a los dueños 
de hostales, de cafeterías, bares, 
que son un polo turístico importan-
te de la ciudad. Las zonas seguras 
de las ciudades tienen que ser pro-
tegidas, lo mismo pasa en Río de 
Janeiro, en Buenos Aires, en todas 
las capitales mundiales pasa eso, 
hay lugares donde la gente puede 
ir y otros que no. En Valparaíso va-
mos a tener que llegar a eso, en el 
sentido de que los lugares turísticos 
tienen que ser protegidos y, desde 
el Estado, endurecer las penas a la 
gente que le robe a los turistas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cerro-alegre-las-dos-caras-del-punto-neuralgico-del-turismo-en-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cerro-alegre-las-dos-caras-del-punto-neuralgico-del-turismo-en-valparaiso


12 Región de Valparaíso Martes 18 de Febrero

C erca de 6 mil detencio-
nes ha llevado a cabo 
personal de Carabineros 
entre el 28 de diciembre 

de 2024 y el 16 de febrero de 2025, 
en el marco de la implementación 
del  plan «Verano Seguro» en la 
Región de Valparaíso, cifra que fue 
destacada por autoridades.
Según el último informe,  la insti-
tución policial ha detenido a un 
total de 5.887 personas, 4.315 por 
delitos flagrantes y 1.572 por órde-
nes judiciales pendientes. Además, 
las prefecturas de Valparaíso, Viña 
del Mar, Marga Marga, Aconcagua 
y San Antonio realizaron 62.570 
controles vehiculares, 42.076 con-
troles de identidad y 2.084 fisca-
lizaciones a locales de alcoholes, 
tanto en los operativos de «Ronda 
Impacto» que se realizan en cada 
provincia, como en el trabajo coti-
diano de Carabineros.
Estos números fueron destacados 
por el delegado presidencial regio-
nal de Valparaíso, Yanino Riquelme, 
quien señaló que "ya llevamos casi 
6 mil detenidos a propósito de 
este plan en todo lo que es el bor-
de costero de toda la Región de 
Valparaíso, sin descuidar la zona 
interior, por supuesto. De esos, 
llevamos alrededor de 4.300 ya en 
plena flagrancia, es decir, con una 
rapidez que está actuando las poli-
cías, en este caso Carabineros, pero 
también la Policía de Investigacio-
nes y la Policía Marítima".
Otro de los aspectos que valoró la 
autoridad dice relación con el tra-
bajo desarrollado con las comuni-
dades de la región, a través del pro-
grama «Denuncia Seguro»  (Fono 
4242); también con los municipios 
y sus respectivos equipos de segu-
ridad; con la Seremi de Salud, Ser-
vicio de Impuestos Internos y otros 
servicios públicos locales.

En materia de decomiso de dro-
gas, el plan «Verano Seguro» ha 
permitido decomisar  547 kilos de 
marihuana elaborada y 13.447 
plantas de esta especie. Además, 
incautaron 130 kilos de clorhidrato 
de cocaína y más de 15 kilos de pas-
ta base de cocaína.
La general Mitza González, jefa (s) 
de Zona de Carabineros Valparaíso, 
destacó "lo importante que ha sido 
el trabajo de nuestros carabineros 
en el denominado plan «Verano 
Seguro». Desde fines de diciembre 
hasta mediados de febrero pode-
mos destacar cifras importantes, 
como más de 62 mil controles ve-
hiculares, más de 42 mil controles 
de identidad, lo que obviamente 
ha arrojado una gran cantidad 

de detenidos, y  también tenemos 
que destacar el trabajo realizado 
en cuanto a decomiso de drogas, 
donde debemos señalar que en la 
región se ha decomisado más de 
media tonelada de drogas, entre 
marihuana, pasta base y clorhi-
drato de cocaína”.
La oficial concluyó valorando "el 
profesionalismo en el trabajo de 
nuestros carabineros, provenientes 
de la Escuela de Suboficiales, de la 
Academia de Ciencias Policiales 

y de la Escuela de Especialidades, 
quienes  han sido destinados a 
realizar servicios en nuestros 
balnearios, que en el verano ob-
viamente ven aumentada su po-
blación flotante, muchas veces 
más de 10 veces lo que es su po-
blación habitual. Realizan servi-
cios policiales en el borde costero y 
también en los lugares céntricos de 
las comunas balnearios para pro-
mover que la ciudadanía se sienta 
más segura”.

Plan «Verano Seguro» deja cerca de 6 
mil detenidos y más de media tonelada 
de drogas decomisada en la Región de 
Valparaíso

Prefecturas de Carabineros en Valparaíso, Viña del Mar, 
Marga Marga, Aconcagua y San Antonio realizaron entre 
fines de diciembre y mediados de febrero un total de 62.570 
controles vehiculares, 42.076 controles de identidad y 2.084 
fiscalizaciones a locales de alcoholes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-verano-seguro-deja-cerca-de-6-mil-detenidos-y-mas-de-media-tonelada
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-verano-seguro-deja-cerca-de-6-mil-detenidos-y-mas-de-media-tonelada
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-verano-seguro-deja-cerca-de-6-mil-detenidos-y-mas-de-media-tonelada
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L a Corte de Apelaciones 
de Valparaíso fijó para el 
próximo jueves 27 de febre-
ro, a las 10:00 horas, el ini-

cio del  desalojo de la megatoma 
de San Antonio, la que deberá ser 
efectuada "en forma razonable y 
paulatina", según el fallo.
"Tanto la recurrente como la Ilustre 
Municipalidad de San Antonio, la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, Carabineros de Chile 
-atendido el numero de habitantes 
de la toma-  deberán coordinar 
una división cuadricular para 
llevar a cabo el desalojo", indica 
la resolución del tribunal de alzada 
porteño.
"Esto es, en etapas, para que el 
lanzamiento sea efectuado en 
forma razonable y paulatina", 
añade el fallo firmado por los mi-
nistros Jaime Arancibia y Claudia 
Parra, además del abogado inte-
grante Eduardo Morales.
De esta manera, comenzará a dar-
se cumplimiento al fallo de la Corte 
Suprema de marzo de 2024 que, a 
su vez, confirmó una resolución de 
la misma Corte de Apelaciones de 
Valparaíso de junio de 2023 para 
la restitución de los terrenos a sus 
dueños.
El desalojo se vislumbra a lo me-
nos complejo, debido a que  la 
toma está compuesta por más de 
10.000 personas y 4.136 vivien-
das, que se levantan en 260 hectá-

reas del cerro Centinela. Es conside-
rada la toma más grande de Chile.

GOBIERNO LLAMA A LA CALMA
Debido a esta complejidad, el Go-
bierno emitió una declaración pú-
blica en que llamó a la calma, ya 
que el fallo de la Corte de Valpa-
raíso establece que el desalojo se 
realizará en etapas y de forma ra-
zonable, "por lo que no es un acto 
inminente”.
En el texto, el Gobierno señaló que 
"como Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo respetamos las resolu-
ciones que emanan de la justicia, 
como corresponde a un Estado de-
mocrático". También subrayó que 
“se trata de un problema nacional, 
considerando que  tenemos 1.432 
campamentos distribuidos a lo 
largo del país”.
También informó que el próximo 
lunes 24 de febrero,  el Ministerio 
de Vivienda, el Ministerio del In-
terior y los propietarios, se reu-
nirán con el fin de buscar una so-
lución, "teniendo en cuenta que un 
desalojo tiene dificultades de diver-
sa índole, entre ellas humanitaria: 
4.100 familias habitan en el cerro".
“Sabemos que esta no es una si-
tuación fácil, por eso seguimos 
trabajando con fuerza en una 
solución definitiva que deje con-
forme a todas las partes involu-
cradas”, concluyó la declaración 
de La Moneda.

Justicia ordena desalojo "razonable 
y paulatino" de la megatoma de San 
Antonio y fija fecha del operativo para 
el 27 de febrero

Corte de Apelaciones de Valparaíso indicó que el Municipio, la 
Delegación Presidencial y Carabineros deberán coordinar una 
división cuadricular para llevar a cabo el desalojo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/justicia-ordena-desalojo-razonable-y-paulatino-de-la-megatoma-de-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/justicia-ordena-desalojo-razonable-y-paulatino-de-la-megatoma-de-san
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E l subsecretario del Interior, 
Luis Cordero, aseguró que 
"siguen en curso" las nego-
ciaciones del Gobierno con 

los dueños del terreno de la mega-
toma de San Antonio, con el fin de 
encontrar una solución al desalojo 
ordenado por la Corte de Apelacio-
nes de Valparaíso para el próximo 
jueves 27 de febrero.

En declaraciones a  Cooperati-
va,  dijo que  "las situaciones de 
tomas, la instalación de campa-
mentos, es una situación muy 
conflictiva desde la apropiación 
ilegal del inmueble, pero también 
cuando hay asentamientos hu-
manos que se establecen".
Añadió que "es la toma más gran-
de que tenemos en Chile, con 4 mil 

familias, 10 mil personas. Por eso, el 
trabajo que ha estado desarro-
llando el ministro Carlos Montes 
es tratar de buscar una solución, 
entre los pobladores de la toma, 
conjuntamente con los dueños, 
que permita una solución relati-
vamente satisfactoria. Ese proce-
so de conversación y negociación 
sigue en curso".

Agregó que "el Estado, en conver-
sación con los dueños, ha solici-
tado prórrogas para el desalojo, 
pero la Corte ha advertido que el 
plazo máximo es el 27 de febrero. 
Hay conversaciones adicionales 
que están pendientes con los pro-
pietarios".
También enfatizó que "esto no es 
simplemente el desalojo, la Cor-
te impuso una gran cantidad de 
condiciones.  Si hay personas que 
provienen de grupos vulnerables, 
niños, niñas, personas con disca-
pacidad, adultos mayores, deben 
tener un tratamiento en el des-
alojo que es bien distinto".
"Hay que dar una solución para 
hogares de transición para las 
personas (...) y todo eso supone 
una logística por parte del Esta-
do", concluyó el Subsecretario del 
Interior.

Gobierno asegura que las 
negociaciones con los propietarios del 
terreno ocupado por megatoma en San 
Antonio "siguen en curso"

Subsecretario Cordero enfatizó que el trabajo 
que ha estado desarrollando el ministro de Vi-
vienda y Urbanismo, Carlos Montes, "es tratar 
de buscar una solución" a esta problemática.

E l diputado  Diego Ibáñez 
(FA), se refirió a la deman-
da de Sernac a CGE por 
cortes de luz masivos de 

agosto que afectaron entre otras 
regiones a la de Valparaíso. El par-
lamentario apoya que hay una 

compensación insuficiente a los 
afectados, sostiene que es inacep-
table y pide a la empresa “revisar 
su posición”.
"Es una vergüenza que CGE se nie-
gue a compensar de manera justa 
y proporcional a los hogares afec-

tados por los prolongados cortes 
de luz que afectaron, entre otras, a 
la Región de Valparaíso en agosto 
de 2024.
Lamento que mientras otras em-
presas del sector llegaron a acuer-
dos a través de un Procedimien-

to Voluntario Colectivo (PVC) de 
Sernac, CGE  se mantenga en una 
posición intransigente,  ofrecien-
do una compensación insuficiente 
ante los perjuicios que sufrieron 
las familias afectadas no sólo por 
el corte de luz, sino por los efectos 
como la pérdida de alimentos, me-
dicamentos y electrodomésticos 
dañados.
A mi me parece una actitud inacep-
table, carente de responsabilidad 
y respeto hacia los clientes,  por 
tanto, exigimos que cumplan con 
esta obligación, donde los hogares 
afectados merecen una compensa-
ción justa. Yo llamo a CGE a revisar 
su posición y ofrecer una compen-
sación acorde a lo ocurrido. Esto 
más allá de la demanda colectiva 
interpuesta por Sernac.”

“Una vergüenza que CGE se niegue a compensar”: Diputado 
Ibáñez arremete por cortes masivos de luz en la Quinta Región

El diputado Diego Ibáñez del 
Frente Amplio, se refirió a la 
demanda de Sernac a CGE por 
cortes de luz masivos de agos-
to que afectaron entre otras 
regiones a la de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobierno-asegura-que-las-negociaciones-con-los-propietarios-del-terreno
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/una-verguenza-que-cge-se-niegue-a-compensar-diputado-ibanez-arremete-por
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E n un acto simbólico y en 
terreno, autoridades loca-
les y regionales instalaron 
la primera piedra que da 

inicio de las obras del futuro  Cen-
tro de Salud Familiar (Cesfam) de 
Villa Olímpica en Olmué, un pro-
yecto esperado por la comunidad 
para mejorar la atención de salud 
primaria de esta creciente zona de 

la provincia de Marga Marga.
Esta nueva infraestructura  benefi-
ciará a más de 18.000 personas, 
ofreciendo un servicio integral con 
énfasis en prevención, curación, tra-
tamiento, rehabilitación y cuidados 
domiciliarios en modalidad ambu-
latoria. Además, el nuevo Cesfam 
estará emplazado en la calle Hugo 
Quinteros de Olmué, sobre un terre-
no de 12.000 m² y contará con una 
superficie de 2.516 m² distribuidos 
en tres niveles. El presupuesto para 
esta obra es de $9.416.439.064, fi-
nanciado por el Fondo Sectorial del 
Ministerio de Salud.
El proyecto contempla la  edifica-
ción de un moderno centro de 

salud, que incluirá áreas como ofi-
cinas administrativas, consultas 
médicas, salas de procedimientos, 
urgencias, rehabilitación, entre 
otras, con modernas instalaciones 
y la más alta tecnología en equi-
pos y equipamiento, además de 
estacionamientos, vialidad interior, 
equipamiento para funcionarios y 
amplias áreas verdes.

Uno de los aspectos más destaca-
dos de la construcción será su  en-
foque en la sostenibilidad y efi-
ciencia energética, con estrategias 
de arquitectura que incluyen envol-
ventes térmicas de alta eficiencia, 
estudios de iluminación natural y 
control solar. Esta visión ambien-
talmente consciente asegura que el 
Cesfam no sólo brinde un servicio 
de calidad, sino que también sea un 
espacio confortable y eficiente para 
sus usuarios.
Asimismo, se incorporarán carac-
terísticas de alta seguridad, con es-
tructuras sismoresistentes, sis-
temas de evacuación eficientes, 
detección y extinción de incen-

dios, accesibilidad para bombe-
ros y respaldos de emergencia, 
garantizando la protección de pa-
cientes y trabajadores. El plazo de 
ejecución para el levantamiento de 
la obra, es de 720 días corridos, por 
lo que será entregado el año 2027.
El alcalde Jorge Jil destacó que 
“este es un avance para la Salud 
Primaria de nuestra comuna de 
Olmué y es un trabajo colaborati-
vo con el Servicio de Salud. Lleva-
mos cinco años con este proyecto y 
hoy vemos un avance relevante, 
que es importante para las comu-
nas rurales como Olmué, donde la 
puerta de entrada a la salud son las 
postas y la Salud Primaria".
Por su parte, la directora del Servi-
cio de Salud Viña del Mar - Quillota 
- Petorca, Andrea Quiero, expresó 
que "este establecimiento se va 

a constituir en un vasto terreno, 
con una construcción sobre los 2 
mil 500 metros y con una inver-
sión cercana a los 10 mil millones 
de pesos. Es un recinto que se hace 
cargo de la salud de la población, 
permitiendo desarrollar en su inte-
rior el trabajo de equipos que van 
a poder sectorizar a sus usuarios, 
entregando atenciones que man-
tienen sanos a los que están sanos, 
atender a las embarazadas, hacer 
los controles de los niños y niñas 
sanas, la entrega de inmunizacio-
nes, atención psicosocial, atención 
psicológica y atenciones de urgen-
cia para recuperar la wsalud. Va a 
contar con rayos X, con ecógrafo y 
equipos de trabajo que van a des-
plegarse en una infraestructura 
que va a permitir el confort y tam-
bién el trabajo con la comunidad".

Instalan primera piedra del futuro 
Cesfam Villa Olímpica de Olmué: será 
entregado el 2027

Establecimiento contará con una superficie de 2.516 metros 
cuadrados y tendrá una inversión que supera los 9 mil 
millones de pesos de fuente del Ministerio de Salud. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/instalan-primera-piedra-del-futuro-cesfam-villa-olimpica-de-olmue-sera
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C arabineros de la Primera 
Comisaría de Playa An-
cha, en Valparaíso, de-
bió  rescatar a un hom-

bre que bajó voluntariamente a 
una zona de quebradas del borde 
costero, con el objetivo de rescatar 
a su perro que había corrido hacia 
aquel lugar.
Así lo dio a conocer la mayor Mary-
carmen Mediavilla, subprefecto 
de los Servicios de Carabineros de 
Valparaíso, quien señaló que "en la 
mañana ingresó al nivel 133 una 
llamada que indicaba que había 
una persona que habría caído al 
borde costero".

De esta manera, personal de la 
Primera Comisaría de Carabineros 
se trasladó hasta el sitio del suce-
so, detectando que había un hom-
bre adulto, junto con un perro.
"En ese instante se comunica-
ron y (el hombre) les indicó (a los 
funcionarios) que solamente se 
había arrancado el perro y que 
él había bajado por sus medios y 
que no mantenía ningún tipo de 
lesiones", continuó expresando la 
oficial.
Momento seguido,  personal poli-
cial va por una cuerda y logra res-
catar al perro y posteriormente 
al hombre, quien efectivamente no 
tenía ningún tipo de lesiones.
"Recordarle a la ciudadanía que 
cuando realice caminatas por el 
borde costero, tome las precau-
ciones del caso, sobre todo en sec-
tores con muchos roquerios y so-
cavones", sentenció la subprefecto 
de los Servicios de Carabineros de 
Valparaíso.

Hombre fue rescatado por carabineros 
tras descender a quebrada para 
ayudar a su perro en el borde costero 

El adulto informó a 
los funcionarios que 
solamente se había 
arrancado el perro y que 
él había bajado por sus 
medios y que no mantenía 
ningún tipo de lesiones.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hombre-fue-rescatado-por-carabineros-tras-descender-a-quebrada-para-ayudar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hombre-fue-rescatado-por-carabineros-tras-descender-a-quebrada-para-ayudar
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Una denuncia por  amenazas de 
muerte  derivó en la detención de 
un sujeto que, además, mante-
nía armamento ilegal y municio-
nes en su casa en San Antonio.
El procedimiento se efectuó luego 
que al servicio de guardia de la 1ª 
Comisaría de Carabineros  lle-
gara una persona denunciando 
amenazas de muerte.
Es así como uniformados se diri-
gen hasta las tomas de Pelancu-
ra, en la comuna de San Antonio, 
para realizar diligencias relacio-
nadas a la denuncia recibida.
Conforme a ello, los carabineros 
hicieron ingreso al domicilio sin-
dicado para entrevistar a un hom-
bre adulto, quien mantenía arma-
mento y municiones en su casa.

En específico, los policías detectan 
que tenía en su poder un arma-
mento tipo escopeta y munición, 
de los cuales  no logra acreditar 

su procedencia, por lo que fue 
detenido.
Cabe hacer presente que se trata 
de la misma persona sindicada 

previamente como el autor de las 
amenazas de muerte contra quien 
realizó la denuncia ante Carabine-
ros.

Un sujeto de 24 años fue detenido 
por funcionarios de Carabineros 
de la Segunda Comisaría de Car-
tagena por los delitos de porte de 
arma de fuego y ley 20 mil.
Durante un patrullaje preventivo 
por la avenida Los Suspiros, los uni-
formados controlaron a un indivi-
duo que estaba bebiendo alcohol 
en la vía pública.
Es así como durante la fiscalización 
se detecta que portaba entre sus 
vestimentas un armamento de 
fogueo, además de una bolsa con 
una sustancia blanca.
Al hacer análisis de ésta, se confir-
ma que se trataba de clorhidrato 
de cocaína, por lo que se procede a 
su detención por los dos delitos co-
metidos en flagrancia.
Tras ser trasladado a la Segunda 
Comisaría de Carabineros de Car-
tagena, el personal policial además 
le cursa una infracción por ingerir 
alcohol en la vía pública.

Por amenazas de muerte detienen a un hombre 
en toma de San Antonio: además mantenía una 
escopeta y munición en su casa

Control policial a sujeto que bebía alcohol en la vía pública de 
Cartagena permite incautar un arma de fogueo y cocaína

Procedimiento se 
efectuó en las tomas de 
Pelancura, en la comuna 
de San Antonio, donde los 
uniformados realizaron 
diligencias tras una 
denuncia por amenazas.

Patrullaje preventivo de Carabineros de la 
Segunda Comisaría de Cartagena por la 
avenida Los Suspiros permitió detectar a un 
sujeto bebiendo alcohol en la calle.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/por-amenazas-de-muerte-detienen-a-un-hombre-en-toma-de-san-antonio-ademas
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/control-policial-a-sujeto-que-bebia-alcohol-en-la-via-publica-de-cartagena
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L os últimos tres terremotos 
sobre los 8 grados ocurrie-
ron en Chile el año 2010: 
aquel recordado de 8,8 

grados; el de Tarapacá con una 
intensidad de 8,4 grados el año 
2014; y el de Coquimbo del 2015 
con intensidad de 8,3 grados.
Esto nos deja un total de 10 años 
en que nuestro país no es epicentro 
de un sismo de estas intensidades, 
lapsus de tiempo no menor enten-
diendo que la historia sísmica de 
Chile nos indica que un movimiento 
telúrico de estas características su-
cede cada 12 años en el país.
Por eso las palabras de Sergio Ba-
rrientos, director del Centro Sis-
mológico Nacional a Puranoticia.
cl, que hablan de que hay más de 
un 60% de probabilidades que 
entre el 2025 y el 2026 se produz-
ca un terremoto de magnitud 8 o 
incluso superior en alguna parte 
de nuestro país, no pueden pasar 
desapercibidas y hay que tomar 
cartas en el asunto.
Y aunque el Director del Centro 
Sismológico Nacional advierte que 
también hay periodos de tiempo 
donde han transcurrido más de 30 
años sin terremotos de magnitud 
8 o superior en el país, cosa que 
"también perfectamente se puede 
dar esta vez", cree que las proba-
bilidades de que eso ocurra actual-
mente "son muy bajas".
Lo mejor es estar preparado para 

el peor escenario y ese es que efec-
tivamente Chile puede ser epi-
centro de un terremoto de estas 

características próximamente. 
El asunto es... ¿estamos prepara-
dos?
El terremoto del 2010 hace 15 años 
fue la mayor catástrofe después 
del Terremoto de 1960 en Valdivia. 
No sólo dejó más de 500 muertos 
y más de 50 desaparecidos, sino 
que también destruyó medio mi-
llón de viviendas y dejó al menos 

otro millón y medio de casas da-
ñadas. Este sismo fue percibido por 
el 80% de la población, dejando 
más de 2 millones de damnificados.
Pero si no hemos sido capaces de 
reconstruir las viviendas arrasadas 
por el incendio, ¿podemos hacerlo 
ahora con un terremoto grado 8?
La respuesta parece clara y es lo 
que más preocupa. El cómo parar-
se y cómo prevenir. Mucho se ha 
hablado de que nuestro país debe 
estar preparado justamente para 
reconstrucciones debido a la can-
tidad de catástrofes que nos pue-
den afectar. Desde inundaciones a 
incendios pasando por los mismos 
terrenos, de ahí la importancia del 
sistema de evacuación ordenados 

como la tarea que debe enfrentar 
Senapred.
Pero ¿por qué Piñera pudo re-
construir y Boric no? Puede haber 
muchos análisis políticos sobre 
esto: uno tiene que ver con la ca-
pacidad de liderazgo, pero análisis 
más técnicos como el del acadé-
mico de la Facultad de Ingenie-
ría, Armando Durán Bustamante, 

destacan que “se trabajó de forma 
más descentralizada, lo que permi-
tió tomar decisiones desde las re-
giones y en las zonas afectadas, en 
cuanto a la compra de terrenos y el 
tipo de vivienda que se iba a entre-
gar a cada familia”.
Chile debería tener una agencia 
dependiente del Estado capaci-
tada y encargada de procesos de 
reconstrucción con la capacidad 
de reacción eficiente y rápida. No 
podemos obviar que si la recons-
trucción de Piñera fue más exitosa 
que la actual, también hubo demo-
ras en las entregas de las viviendas 
definitivas.
Si el país se prepara para una ca-
tástrofe de buena manera, plantea 

soluciones colocándose en el peor 
escenario y tiene respuestas para 
aquello, todo lo que venga será so-
lucionado. Es vital que tengamos 
la capacidad de encontrar solu-
ciones ahora y estar preparados 
en todo aspecto, eso brindará una 
sensación de seguridad a la pobla-
ción que el futuro del país agrade-
cerá.

Terremoto en Chile: 
¿Estamos preparados 
para una nueva 
reconstrucción?
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E l diputado y el presidente 
de la UDI,  Guillermo Ra-
mírez,  se refirió la apa-
rición de la expresidenta 

Michelle Bachelet como eventual 
candidata para las próximas elec-
ciones.
En conversación con Radio Duna, 
Ramírez sostuvo que  “lo peor que 
nos puede pasar en la derecha es 
pensar que esto es una carrera 
ganada”.
“La presidenta Bachelet si hay algo 
que sabe es ganar elecciones y esa 

experiencia la hacen una candidata 
especialmente difícil. Nuestra parte 
de la pega para poder ganar  hay 
que trabajar lo más unidos posi-
ble”, recalcó.
El timonel de la UDI dijo que seguirá 
insistiendo en que tiene que haber 
primarias al interior de la actual 
oposición, porque  “tenemos la 
oportunidad histórica de tener la 
presidencia  y mayoría parlamen-
taria. Eso nunca ocurrió en Chile 
para la derecha”.
“Si vamos divididos lo que va a ocu-

rrir es que  le vamos a regalar el 
triunfo a la izquierda, y eso no va 
a ser por la genialidad de la izquier-
da de haber puesto a la presidenta 
Bachelet, eso habrá ocurrido por la 
torpeza de la derecha de ir dividi-
dos”, subrayó.

Asimismo, el parlamentario apun-
tó a que  “el verdadero problema 
lo tenemos a nivel parlamenta-
rio. Hoy se está dando un escenario 
donde teniendo más votos vamos a 
ser minoría en el Congreso”.

Presidente de la UDI por Michelle 
Bachelet: "Si algo sabe la expresidenta 
es ganar elecciones"

El diputado y el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, abor-
dó las próximas elecciones y recalcó que "si vamos divididos 
lo que va a ocurrir es que le vamos a regalar el triunfo a la 
izquierda".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-udi-por-michelle-bachelet-si-algo-sabe-la-expresidenta
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E l presidente del directorio 
de TVN y exministro, Fran-
cisco Vidal (PPD), analizó 
un hipotético escenario 

electoral con Michelle Bachelet 
como abanderada de la centro iz-
quierda y la disputa por la defini-
ción de candidatos oficialistas, que 
también incluiría a la actual minis-
tra, Carolina Tohá.
En conversación con Radio infinita, 

Vidal afirmó que “en caso de que 
Bachelet no fuera candidata vamos 
a tener una primaria legal con 8 o 
9 candidatos. El Partido Socialista 
(PS) como el Partido por la Demo-
cracia (PPD) no debieran separar 
sus aguas en las primarias y deben 
levantar a un solo candidato, sea 
del PS o sea Carolina Tohá. Eso tie-
ne una razón práctica electoral: si 
llevan candidatos distintos partes 

con una desventaja objetiva”.
Pero si la  expresidenta Bache-
let aceptara ser candidata, Vidal 
dijo que “es un escenario distinto. Si 
Bachelet le dice a su partido que ha 
tomado la decisión de encabezar a 
las fuerzas oficialistas, muchos de 
los candidatos que te mencioné se 
van a bajar en primarias”.
Respecto a su opción en caso que 
Bachelet decida competir por ter-

cera vez, el exministro aseguró que 
“si ella va, mi candidata va a ser Ba-
chelet. No es un tema de gustos, es 
un tema de realismo político. Creo 
que tenemos una oportunidad de 
ganar la elección presidencial, ya 
que con Tohá o Bachelet vamos  a 
enfrentar a una derecha muy 
fragmentada”.
Consultado por la opción de una 
candidatura de Daniel Jadue, Vidal 
advirtió que puede ser un riesgo 
para el Partido Comunista. “Ten-
dría cuidado en levantar una can-
didatura que pudiera caerse en el 
proceso, teniendo otras candidatas 
como Jeannette Jara”, por ejemplo.
Al finalizar, Francisco Vidal insistió 
en la necesidad de que el oficia-
lismo enfrente las presidenciales 
unidos, porque “si nos dividimos 
llevando dos candidatos a la prime-
ra vuelta salimos terceros”.

Exministro Francisco Vidal (PPD): “Si 
ella va, mi candidata va a ser Bachelet”

El exministro justificó su 
opción porque “no es un 
tema de gustos, es un 
tema de realismo político. 
Creo que tenemos una 
oportunidad de ganar la 
elección presidencial, ya que 
con Tohá o Bachelet vamos a 
enfrentar a una derecha muy 
fragmentada”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-francisco-vidal-de-partido-por-la-democracia-si-ella-va-mi
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E l presidente del Partido Re-
publicano,  Arturo Squella, 
planteó hoy que la suma de 
la intención de voto  entre 

su candidato, José Antonio Kast, y 
el líder del nuevo Partido Nacional 
Libertario,  Johannes Kaiser,  ya 
supera  a la candidata de la UDI y 
RN, Evelyn Matthei.
En entrevista en  Radio Agricultu-
ra, Squella aseguró que  “Kast y 
Kaiser ya superan las manifesta-
ciones de intención de voto que 
concentra la candidata única de 
la centroderecha. Pensé que esto 
ocurriría alrededor de junio, pero se 
adelantó bastante”.
En cuanto a la  izquierda, Squella 
expresó su  sorpresa  ante la posi-
ble  candidatura de la ex Presi-
denta Michelle Bachelet  para un 
tercer mandato, lo que, según él, 
refleja una incapacidad del actual 
gobierno para generar nuevos li-
derazgos.
Sobre el diputado libertario, Sque-

lla destacó que “tenemos una bue-
na relación con Johannes Kaiser. 
Es una persona que formó parte 
de nuestra bancada durante mu-
cho tiempo, y tenemos bastantes 
coincidencias, aunque ellos son un 
poco más libertarios”.
A su juicio, Kaiser “tiene un factor 
novedad muy interesante. Noso-
tros contamos con un equipo y una 
estructura de trabajo desde Arica 
hasta Punta Arenas, con autorida-
des y servidores públicos en todo el 
país y un equipo programático que 
ha estudiado lo que hay que hacer 
en Chile.  El complemento es algo 
positivo”.
Además, mencionó que buscarán 
tener mayoría en ambas cámaras 
del Congreso y por eso han consi-
derado la  posibilidad de llegar a 
un acuerdo en el ámbito parla-
mentario. “Quien pase de la dere-
cha a la segunda vuelta debe con-
tar con el apoyo de todos”.

GASTO FISCAL
El presidente de Republica-
nos abordó además la postura de 
Chile Vamos  sobre la  reducción 
del gasto fiscal, poniendo en duda 
la  coherencia del conglomerado, 
tras el video divulgado en redes so-
ciales por la abanderada de RN y la 
UDI, Evelyn Matthei.
“Cuesta mucho creer que hace tan 
poco se tuvo a la vista una indica-
ción presentada por la bancada 
republicana en la Cámara de Dipu-
tados que apuntaba precisamente 
a disminuir el gasto en 5.000 mi-
llones de dólares y todos los par-
lamentarios de ‘Chile Vamos’, que 
tienen como candidata a Evelyn 

Matthei, la votaron en contra. Y ha-
blan ahora de disminuir en 3.000 
y posteriormente 6.000 millones 
de dólares. Entonces es ahí en 
donde uno dice, bueno, ¿A quién 
le creemos?”, recordó Squella.
Advirtió que la  falta de conexión 
entre los parlamentarios de Chile 
Vamos  y Matthei genera incer-
tidumbre. “O existe conexión o no 
hay conexión entre los parlamen-
tarios y la candidata presidencial. 
Se plantea, en el fondo, apuntando 
y coincidiendo en que es funda-
mental disminuir el gasto. Hay que 
dejar de estar aprobando perma-
nentemente gastos adicionales”.

Presidente de Republicanos asegura 
que unidos con Libertarios superan a 
Matthei

Arturo Squella también tuvo palabras para la eventual 
candidatura de la ex Presidenta Michelle Bachelet y dijo que 
"demuestra la incapacidad del actual gobierno para generar 
nuevos liderazgos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-republicanos-asegura-que-unidos-con-libertarios-superan-a
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L a jefa de bancada de dipu-
tados y vicepresidenta de 
Renovación Nacional,  Xi-
mena Ossandón,  manifes-

tó sus dudas respecto a una even-
tual candidatura presidencial del 
exalcalde de La Florida, Rodolfo 
Carter.  Aseguró que el verdadero 
objetivo de Carter sería postularse 
al Senado más que una carrera ha-
cia La Moneda.
En diálogo con Radio ADN, la dipu-
tada señaló que “creo que Carter 
sabe que  no le da para la presi-
dencial en este momento y estaría 
enfocado en la senatorial”.
Sin embargo, la legisladora tam-
bién criticó la  relación del exal-
calde con el fiscal Manuel Guerra, 
vinculada a una investigación en 

la que se perdieron 21 mil millones 
de pesos. “Carter tiene que aclarar 
muy bien su relación con el fiscal 
Guerra. Los estándares de probidad 
hoy día son muy altos. No podemos 
tener un candidato que al poco 
tiempo de ser nombrado comience 
un bombardeo de situaciones com-
plicadas”.
Consultada por la vinculación del 
persecutor con la alcaldía de Pro-
videncia, la vicepresidenta de RN 
señaló que aquello está aclaro y no 
es comparable con la situación de 
Carter. “Hay 21 mil millones que no 

se acreditaron, no hay ese tipo de 
relación con Providencia, el fiscal 
Guerra puede trabajar donde se le 
ocurra”.

PANORAMA ELECTORAL
Ossandón reiteró el apoyo de Reno-
vación Nacional a Evelyn Matthei 
(UDI), señalando que  la actual fi-
gura política sigue siendo la favo-
rita, según las encuestas.
Por lo mismo, insistió en la reali-
zación de  primarias en la centro 
derecha,  un escenario donde de-
berían estar los candidatos que 

verdaderamente marquen la dife-
rencia. “Las primarias son positivas 
cuando hay personas que realmen-
te tienen posibilidades de ganar 
la presidencial, que convocan a la 
gente”.
“Pero cuando son primarias con 
personas que no marcan,  no tiene 
sentido. No participaremos en pro-
cesos internos con candidatos sin 
suficiente apoyo popular”, reiteró.
Consultada por la posibilidad de 
que Michelle Bachelet vuelva a ser 
candidata presidencial por terce-
ra vez, la diputada manifestó que 
“aunque todo es posible en polí-
tica,  sería una decisión compleja 
para la expresidenta. Volver a La 
Moneda es un tema humano com-
plejo de resolver”.

Diputada Ossandón manifestó sus 
dudas respecto a eventual candidatura 
presidencial de Rodolfo Carter

Además, aseguró que el verdadero objetivo de Carter sería 
postularse al Senado más que una carrera hacia La Moneda.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-ossandon-manifesto-sus-dudas-respecto-a-eventual-candidatura
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V ioleta es el nombre ele-
gido por el Presidente 
Gabriel Boric y su pare-
ja, Paula Carrasco, para 

su hija por nacer. "Aquí una Viole-
ta, capullito de 23", publicó Carras-
co junto a una fotografía en Insta-
gram, replicada por el Mandatario.
El anuncio de la hija en camino lo 
hizo la pareja el 3 de diciembre 
pasado:  "La vida y sus bigbanes. 
Traerás a junio cada primavera, 
puntito. En tu espera, y siempre, 
daremos lo mejor de nosotros 
para que el Chile que toque vivir 
sea más justo y feliz. Te amamos", 
publicó el jefe de Estado.
La relación de ambos se confirmó 
el 16 de septiembre pasado, en la 
inauguración de las fondas del Par-
que O'Higgins, donde bailaron una 
cueca.
Boric y Carrasco, exseleccionada 
nacional de básquetbol,  se cono-
cieron en medio de los Juegos 
Panamericanos y Parapanameri-
canos 2023, y fue en enero de 2024 
cuando surgieron las primeras 
especulaciones sobre el romance, 
poco después de que el Mandatario 
terminara su relación con Irina Ka-
ramanos.
Luego, en junio de 2024, Boric rea-
lizó una breve alusión a su "compa-

ñera" durante una visita a la Región 
de Magallanes, donde comentó 
que  "me escribían algunos com-
pañeros y compañeras de Santia-
go, mi compañera particularmen-
te, y me preguntaba ¿es cierto que 
se congeló el mar?".
Carrasco, de 29 años, es titulada en 
Química Ambiental de la Universi-
dad de Chile, y trabaja actualmente 
en el Ministerio del Medio Ambien-
te, donde se desempeña en la Ofi-
cina de Mitigación y Transparencia 
de la División de Cambio Climático.
Además, es parte del equipo de 
básquetbol  Sportiva Italiana de 
Valparaíso  y es madre de un niño 
de seis años. "Como mujeres es un 
poquito más complejo poder rom-
per algunas barreras a las que uno 
se va enfrentando. En mi caso, la 
maternidad y el después volver a 
jugar a nivel profesional y de alto 
rendimiento fue un desafío enor-
me", manifestó en una entrevista.

Presidente Boric y Paula Carrasco 
revelan que su hija en camino se 
llamará Violeta

Cabe recordar que 
la relación de ambos 
se confirmó el 16 de 
septiembre pasado, 
en la inauguración de 
las fondas del Parque 
O'Higgins, donde bailaron 
una cueca.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-y-paula-carrasco-revelan-que-su-hija-en-camino-se-llamara
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E l Primer Tribunal Ambien-
tal de Antofagasta anuló 
la resolución del Comité 
de Ministros del 8 de enero 

pasado, integrado por suplentes, 
que volvió a rechazar la Resolución 
de Calificación Ambiental (RCA) 
del  proyecto minero portuario 
Dominga, y ordenó al Gobierno una 
nueva reunión con sus titulares.
De esta manera, el tribunal exigió 
el cumplimiento de la sentencia 
dictada el 9 de diciembre de 2024, 
que  instruyó al Comité de Minis-
tros a pronunciarse sobre las re-
clamaciones en contra de la RCA. 
Para esto, el comité debe reunirse 
nuevamente en un plazo de 10 días 
para emitir una nueva resolución.

El fallo apunta al cumplimiento 
incidental de las exigencias del tri-
bunal, es decir, no aborda el fondo 
del asunto, sino que el cumplimien-
to estricto de la sentencia que de-
claró ilegal el pronunciamiento del 
Comité de Ministros.
El Tribunal concluyó que el comité 
se excedió al abordar dos nuevas 
cuestiones que no formaban par-
te del fallo original, lo que implica 
un “incumplimiento a la sentencia”.

Andes Iron, titular del proyecto 
Dominga, exigió el cumplimiento 
incidental del fallo del 9 de di-
ciembre de 2024, que ordenó al 
Comité de Ministros dictar una nue-
va resolución dentro de un plazo de 
15 días. La fecha límite para cumplir 
con este mandato venció el 31 de 
diciembre de 2024.
Sin embargo,  el Comité de Minis-
tros sesionó el 8 de enero de 2025 
con suplentes y emitió la resolu-
ción final el 14 de ese mes, lo que 
motivó la solicitud de ejecución 
forzada por parte de la empresa 
reclamante.
En su fallo, el Tribunal estableció 
que  “el plazo conferido para la 
resolución y dictación del nuevo 

acto administrativo de reemplazo 
venció el 31 de diciembre de 2024 
y que la resolución exenta que fi-
nalmente se emitió “se dictó el 14 
de enero de 2025, es decir, 14 días 
después de expirado el plazo".
Por lo mismo, concluyó que “no 
resulta efectivo entonces que la 
sentencia definitiva sea autosufi-
ciente para entender por ejecuta-
da una pretensión de ilegalidad 
con su sola dictación, pues ante 
la limitación que impone el artícu-
lo 30 de la Ley N° 20.600, resulta-
ba esencial el cumplimiento de la 
obligación de hacer consistente en 
la dictación oportuna de una nueva 
resolución exenta de reemplazo por 
parte del Comité de Ministros”.

Tribunal Ambiental ordena al Comité 
de Ministros volver a votar proyecto 
Dominga

Órgano ordenó al 
Gobierno una nueva 
reunión con los titulares 
de la instancia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-ordena-al-comite-de-ministros-volver-a-votar-proyecto
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El enorme incendio que afecta al 
sector de El Bolsón, en la Patago-
nia de Argentina, cruzó la fronte-
ra y alcanzó el territorio chileno, 
específicamente en la  Región de 
Los Lagos, confirmó Carabineros.
El  descontrolado incendio  se 
inició el 30 de enero pasado y ya 
arrasó con más 11 mil hectáreas 
en el Parque Nacional Nahuel 
Guati, en la provincia de Río Ne-
gro.
Esta mañana las llamas se  en-
contraban a unos 200 metros 
de la frontera con Chile, pero en 
la tarde el fuego avanzó rápida-
mente y llegó a la  zona del paso 
fronterizo El León, en la comuna 
de Cochamó.
El coronel  Eduardo Rosales Her-
nández,  jefe (s) de la zona Cara-
bineros Los Lagos, comentó que 

"hemos estado coordinados con 
los residentes y vecinos del lu-
gar.  Son aproximadamente diez 
personas y cuatro viviendas. Les 
entregamos información respecto 
a una posible evacuación si es que 
el caso lo amerita".

El Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (Sen-
apred), junto con la  Delegación 
Presidencial Regional de Los 
Lagos  y la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf) activaron los 
protocolos para combatir el fuego 

primero con helicópteros, aunque 
en caso de seguir avanzando,  se 
activarán brigadas terrestres 
para resguardar viviendas del 
sector, las que se encuentran a 
unos cinco kilómetros del incen-
dio.

Carabineros llevó a cabo la jornada 
de este martes un operativo contra 
vendedores ambulantes en las 
comunas de Santiago, Indepen-

dencia y Recoleta,  vaciando tres 
bodegas cerca del mercado Tirso de 
Molina, llenas de carros y alimentos 
destinados a la venta callejera.
El alcalde de Santiago, Mario Des-
bordes, comentó que “este opera-
tivo envía un mensaje claro contra 
las incivilidades y estas tres comu-
nas están trabajando juntas en este 
objetivo”.

Carabineros realizó operativos simultáneos 
en Santiago, Independencia y Recoleta 
contra vendedores ambulantes

400 autos resultaron quemados por 
incendio en corral municipal de San Pedro de 
la Paz

Cerca de 400 automóviles que-
daron completamente quema-
dos  producto de un incendio que 
afectó la noche de este lunes a un 
corral municipal en San Pedro de la 
Paz, Región del Biobío. Se investiga 
la intencionalidad del siniestro.
El fuego arrasó con las instalacio-
nes ubicadas en Daniel Belmar con 
Maitencillo, hasta donde se trasla-
daron 10 compañías de Bomberos 
del Gran Concepción para comba-
tir las llamas.
El alcalde Juan Pablo Spoerer infor-
mó además que  presentará una 

querella para dar con los eventua-
les responsables detrás del sinies-
tro.

Gigantesco incendio de la Patagonia argentina 
alcanzó la Región de los Lagos

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El alcalde de 
Independencia hizo 
un llamado a dejar de 
hablar de comercio 
ambulante y utilizar el 
concepto de economía 
ilícita, por una actividad 
que, habitualmente, no 
cuenta con autorización.El fuego arrasó con las 

instalaciones ubicadas 
en Daniel Belmar con 
Maitencillo, hasta 
donde se trasladaron 
10 compañías de 
Bomberos del Gran 
Concepción.

Esta mañana las llamas se 
encontraban a unos 200 
metros de la frontera con 
Chile, pero en la tarde el 
fuego avanzó rápidamente 
y llegó a la comuna de 
Cochamó.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabineros-realizo-operativos-simultaneos-en-santiago-independencia-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/400-autos-resultaron-quemados-por-incendio-en-corral-municipal-de-san-pedro
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabineros-realizo-operativos-simultaneos-en-santiago-independencia-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/400-autos-resultaron-quemados-por-incendio-en-corral-municipal-de-san-pedro
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gigantesco-incendio-de-la-patagonia-argentina-alcanzo-la-region-de-los
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E l presidente de Argentina, 
Javier Milei,  intentó des-
marcarse del escándalo 
de la criptomoneda frau-

dulenta $LIBRA, luego que invitara 
en sus redes sociales a invertir en 
esta moneda meme que carecía del 
respaldo de la economía real.
"Yo no lo promocioné, sólo lo di-
fundí", señaló el mandatario tra-
sandino, después de remarcar que 
quienes "participaron" lo hicieron 
"voluntariamente". "Si vos vas al 
casino y pierdes plata, digo, ¿cuál 
es el reclamo?", cuestionó en una 
entrevista con TodoNoticias.
En este sentido, agregó que "por 
querer ayudar a un argentino" se 
comió "un cachetazo".  "Es un pro-
blema entre privados porque acá 
el Estado no juega ningún rol, que 
eso quede claro", aseveró la auto-
ridad al abordar por primera vez 
desde la polémica publicación que 
mantuvo fijada cuatro horas antes 
de que la moneda virtual se desplo-
mara.

Milei alentó a sus seguidores de X 
e Instagram a invertir en $LIBRA 
con el enlace de un proyecto que en 
teoría iba a apoyar a las pymes en 
Argentina.  "El tuit está plantea-
do en ese formato, donde explico 
que estoy difundiendo que esto 
es para fondear a los argentinos 
que hacen proyectos y no tienen 
acceso a financiación", explicó.
Al ser preguntado si se arrepintió y 
por eso borró la publicación, mani-
festó que "en medio pasan un mon-
tón de cosas", puesto que algunas 
personas empezaron a decir que 
le habían hackeado la cuenta,  "lo 
cual es falso, yo no tengo nada 
que ocultar, no hice nada malo (...) 
No me voy a estar escondiendo 
detrás de esa excusa. Claro que el 
tuit lo publiqué yo. Por eso lo fijé".
Sin embargo, ante la oleada de 
"comentarios negativos" y "ante la 
duda", decidió borrar el tuit, aun-
que aseguró que "nunca borro" las 
publicaciones.  "En ese contexto, 
como se estaba generando ruido, 

ante la duda, dije: 'Me voy, me ten-
go que correr'", precisó respecto 
de los motivos por los que decidió 
eliminarlo.
Acerca de quienes se vieron perju-
dicados por la compra de la crip-
tomoneda, aseguró que  es "falso" 
que haya 44.000 damnificados: 
"Lo primero que hay que enten-
der es que ahí había muchísimos 
bots (...) En el mejor de los casos se 
trata de 5.000 personas", sostuvo, 
junto a advertir que las probabili-
dades "de que haya argentinos es 
muy muy remota".
"Los argentinos te diría que no 
creo que haya más de cinco. La 
mayoría son estadounidenses y 
chinos", señaló. A su vez, indicó que 
"son personas hiper especializadas 
en estos elementos" y que, "dadas 
las dificultades que implicaba par-

ticipar en este evento, tenías que 
estar muy interiorizado".
El principal grupo parlamentario 
opositor argentino, Unión por la 
Patria (UxP), anunció en la víspera 
que presentará una  solicitud de 
apertura de juicio político contra 
el mandatario trasandino, al que 
han atribuido la estafa, denuncian-
do su "enorme gravedad" y que se 
trata de un "escándalo sin prece-
dentes".
Hasta el momento no había habido 
reacción desde el Gobierno y los 
partidos que apoyan a Milei, con 
la excepción de la ministra de Se-
guridad, Patricia Bullrich, que  dio 
la vuelta a la situación para pre-
sentar a Milei como víctima, ase-
gurando que el "Criptogate" es una 
maniobra para "intentar bajar al 
presidente".

Javier Milei intenta desmarcarse del 
escándalo de la criptomoneda $LIBRA: 
"Yo no lo promocioné, sólo lo difundí"

Presidente argentino sostuvo que "es falso" que haya 44 mil 
víctimas de la estafa, dijo que "había muchísimos bots" y que 
los trasandinos afectados "no creo que sean más de cinco".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-intenta-desmarcarse-del-escandalo-de-la-criptomoneda-libra
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A  31 subieron las per-
sonas fallecidas  lue-
go que el autobús en 
el que viajaban haya 

caído a 800 metros de altura en el 
municipio de Yocalla, en una carre-
tera en el sur de Bolivia, hecho que 
además dejó a un total de 15 heri-
dos.
La policía también confirmó que 
entre los sobrevivientes del acci-
dente, que fueron trasladados al 
Hospital Daniel Bracamonte de 
Potosí, hay  cuatro menores de 
edad que se encuentran en la Uni-
dad de Cuidados Intensivos y  11 
adultos en estado grave.
La tragedia tuvo lugar a la altu-
ra del puente de Yocalla, ubicada 
al oeste de la localidad de Potosí, 
cuando  el autobús desbarrancó 
tras intentar doblar una curva en 

la carretera que une los departa-
mentos de Potosí y Oruro, en el oes-
te de Bolivia.

Efectivos de Bomberos y de la Po-
licía se trasladaron al lugar del si-
niestro para rescatar los cuerpos de 

las víctimas fatales y llevarlos a la 
morgue del Hospital Daniel Braca-
monte, en Potosí.

A 31 aumentó el número de fallecidos 
por accidente de tránsito en el sur de 
Bolivia

La policía también confirmó 
que entre los sobrevivientes 
del accidente hay 4 menores 
de edad que están en 
la Unidad de Cuidados 
Intensivos y 11 adultos en 
estado grave.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/a-31-aumento-el-numero-de-fallecidos-por-accidente-de-transito-en-el-sur-de
https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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En las próximas semanas arran-
cará una nueva edición de la Copa 
Sudamericana, donde en su etapa 

previa  habrá  llaves de clubes del 
mismo país a partido único.
En el caso de Chile,  Universidad 

Católica enfrentará a Palestino, 
mientras que Everton deberá viajar 
a  Santiago  a  jugar contra Unión 

Española.
Y los cotejos ya tienen programa-
ción, luego de que la  Conmebol 
diera a conocer los días y hora-
rios de los cruces de la fase prelimi-
nar del torneo internacional.
Cruzados y árabes  se medirán 
el  martes 4 de marzo a las 21:30 
horas en el Estadio Sausalito de 
Viña del Mar. En tanto, el miérco-
les 5 de marzo los hispanos ju-
garán frente a los ruleteros a las 
19:00 horas en el estadio Santa 
Laura.
Consignar que los  ganadores de 
las llaves avanzarán a la fase gru-
pal de la Copa Sudamericana.

Ya hay programación para los equipos 
chilenos en Copa Sudamericana

Deportes Iquique dará el puntapié 
inicial para los clubes chilenos en 
la Copa Libertadores 2025, pues 
los Dragones Celestes serán el pri-
mer equipo nacional en ver acción 
cuando este martes reciba a Inde-
pendiente de Santa Fe de Colombia, 
a las 19:00 horas en el estadio Tie-
rra de Campeones, por la ida de la 
Fase 2 del torneo continental.
En la previa del cotejo, los nortinos 
recibieron un ninguneo por parte 
de un periodista cafetalero como 
es Carlos Vélez, de Win Sports.
"¿Qué es Iquique? No es Colo Colo ni 
la Universidad de Chile. Yo no sé si 
sea bueno o malo. Por algo está en 
esta competencia", sostuvo el co-
municador.

Luego, enfatizó en el mal debut 
que tuvo el conjunto criollo en el 
Campeonato Nacional: "Se dice 
que los equipos colombianos son 
poderosos, pero luego  la cosa es 
distinta.  Hoy tenemos que hacer 
una cosa importante afuera. Iqui-

que ya perdió su primer partido 3-0 
ante Coquimbo. No jugaron Puch ni 
Pino".
Por último, aseguró que la altitud 
en la revancha  será determinan-
te para su plantel:  "Además 13 de 
sus jugadores de plantilla son ma-

yores de 30 años. Son veteranos y 
eso en altura los puede perjudicar. 
Hoy pondrán titulares que no juga-
ron. Esto se tiene que mirar enserio. 
Santa Fe necesita algo más de lo 
que ha hecho hasta ahora. Vuelvan 
a inflarnos el pecho de orgullo".

Periodista colombiano ninguneó a Deportes Iquique: "No es Colo 
Colo ni la U"

Un comunicador 
cafetalero miró en menos 
al elenco chileno y puso a 
Independiente de Santa Fe 
como el candidato a avanzar 
en la llave por la Fase 2 de 
Copa Libertadores.

Everton enfrentará a Unión 
Española en el Santa Laura 
en calidad de visitante. 
En tanto, la Universidad 
Católica ya confirmó que 
jugará contra Palestino en 
el Estadio Sausalito. Ambos 
compromisos se jugarán en 
marzo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/periodista-colombiano-ninguneo-a-deportes-iquique-no-es-colo-colo-ni-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ya-hay-programacion-para-los-equipos-chilenos-en-copa-sudamericana
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Pasan las semanas y  Alejandro 
Tabilo  (27° del ranking mundial) 
sigue sin levantar cabeza en la tem-
porada.
El tenista nacional, quien no gana 
desde octubre de 2024 cuando 
venció al portugués Nuno Borges 
en el Masters de París,  sumó su 
sexta caída al hilo y la quinta del 
presente año, al inclinarse ante el 
taiwanés Tseng Chun-Hsin (125°) 

en la primera ronda del ATP 500 de 
Río de Janeiro.
La primera raqueta nacional, quien 
presentó molestias físicas después 
de su paso por el Abierto de Aus-
tralia y retornó a la competencia 
recién la semana pasada en Buenos 
Aires, exhibió un nivel sumamente 
irregular frente al asiático, quien 
sacó pasajes a la siguiente fase tras 
imponerse por 6-2 y 7-5 en una 

hora y 37 minutos de encuentro.
Como ha sido habitual en este 
terrorífico inicio de año para el 
chileno,  nuevamente se mostró 
errático con su servicio, lo cual 
fue aprovechado por el oriental, 
quien llegó a estar 4-1 arriba luego 
de dos quiebres a su favor. "Jano" 
intentó meterse en el duelo con una 
ruptura en el sexto juego, pero su ri-
val le devolvió de inmediato el gol-

pe y encaminó así un tranquilo 6-2.
El nacido en Toronto reaccionó en 
el segundo episodio y consiguió un 
rompimiento en el segundo game. 
Sin embargo, el contrario le devol-
vió la dosis y cuando parecía que 
Tabilo podía emparejar la contien-
da en el décimo juego, fue incapaz 
de capitalizar los dos puntos de 
set que tuvo.
Pero aun no había pasado lo peor 
para el zurdo de 27 años, ya que en 
el game siguiente Chun-Hsin le 
propinó otro quiebre que resultó 
fatal para el nacional, que terminó 
por bajar la guardia y el taiwanés 
cerró su triunfo con un 7-5.
De esta manera, Tabilo consumó su 
sexta caída consecutiva de la tem-
porada y llegará sumamente falto 
de confianza para afrontar el Chile 
Open, donde defiende la final que 
alcanzó en 2024.

Alejandro Tabilo sumó su sexta derrota 
del año tras caer ante el 125º del planeta 
en Brasil

El tenista nacional, quien 
no gana desde octubre del 
año pasado en el Masters de 
París, cayó ante el taiwanés 
Tseng Chun-Hsin en el ATP 
500 de Río de Janeiro.

Alejandro Tabilo  (28° del mundo) 
extendió su  pésimo momento en 
esta temporada. El tenista chileno 
tuvo debut y despedida en el ATP 
500  de  Río de Janeiro, al caer la 
noche del lunes frente al qualy tai-
wanés Chun-Hsin Tseng (128°) por 
6-2 y 7-5.
"Jano" sumó su  quinta derrota 
consecutiva del año, la cuarta ante 
un jugador proveniente de las cla-
sificaciones, y  sigue sin conocer 
triunfos en lo que va de 2025, 
confirmando que  vive toda una 
crisis  después de un  exitoso año 
anterior.
Tras la caída ante el asiático en el 
estreno en Río, la primera raqueta 
nacional realizó un análisis y mani-
festó sus sensaciones.
"Sí, fue un partido duro. Él jugó bien. 
Yo... no sentí que jugué muy bien 
y, no sé (...)  hay que analizar bien 
qué está pasando y tratar de dar-

lo vuelta", reconoció el zurdo naci-
do en Canadá en conversación con 
AS Chile.
"Hay que tratar de dar vuelta la 
página y encontrar el juego, pero 
sí, me he estado sintiendo bien y no 
sé qué está pasando dentro de la 
cancha. Tengo que verlo bien (...) 

Hay que seguir trabajando. Todavía 
queda mucho año por delante. Hay 
que verlo bien con el equipo, anali-
zarlo y ver qué cosas podemos me-
jorar", añadió Tabilo.
Ahora, el criollo buscará salir del 
mal momento la próxima sema-
na, cuando dispute el ATP 250 de 

Santiago, donde proyecta ser el se-
gundo cabeza de serie y  defiende 
la final que perdió en 2024 ante el 
argentino Sebastián Báez. "Siem-
pre me gustó jugar en casa, así que 
ojalá en Santiago pueda hacerlo de 
la mejor manera posible", senten-
ció.

Tabilo y su pésima racha de 2025: "No sé qué está pasando dentro de 
la cancha"

La raqueta numero uno de Chile, no ha 
podido ganar en lo que va de este año, 
y ahora se prepara para revertir esa 
racha en el ATP 250 de Santiago.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-sumo-su-sexta-derrota-del-ano-tras-caer-ante-el-125-del
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tabilo-y-su-pesima-racha-de-2025-no-se-que-esta-pasando-dentro-de-la
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Tonka Tomicic volvió a utilizar sus 
redes sociales, esta vez para exhibir 
un adelanto de lo que será el docu-
mental sobre su vida.
La animadora de televisión com-

partió algunas imágenes en las 
que, además, adelanta que  va a 
contar su verdad.
"Esta historia se ha contado en 
voces de otros y eso es responsa-

bilidad mía porque me cuesta ha-
blar de mí", comenzó diciendo la ex 
animadora del Festival de Viña.
De igual forma, en las imágenes 
se ve que  Tonka hace referencia 

a su relación con Marco Antonio 
López, alias Parived, y su vínculo 
con el caso Relojes.
"Sentí que se me vino la vida en-
cima, me sentí muy imbécil. Sentí 
que tenía que vivir el infierno, mi 
propio infierno, para que no se me 
olvidara", dijo.
"Me tuve que volver a querer, tuve 
que sentir que valía", agregó la ex 
Miss Chile.
Finalmente expuso que "me encan-
taría ser mamá, me veo mis cica-
trices pero cuando me las veo me 
gustan, porque me marcan y me 
muestran todas las veces que me 
he levantado y me seguiré levan-
tando una y otra vez".

Tonka Tomicic exhibe imágenes de su documental: "Sentí que se 
me vino la vida encima"

La animadora de televisión 
compartió algunas imágenes 
en las que, además, adelanta 
que va a contar su verdad 
respecto a su relación con 
Parived y el caso Relojes.

La exposición "TE AMO. Mon La-
ferte Visual", la cual actualmente 
se encuentra en el  Parque Cultu-
ral de Valparaíso (PCdV), cuenta 
con  fotografías, pinturas, y vi-
deos de la artista.
La muestra, se extendió  por un 
mes, específicamente  hasta el 16 
de marzo, y esto ha generado un 
fuerte rechazo en la comunidad ar-
tística, que acusa a los organizado-
res de favorecer a figuras mediá-
ticas sobre artistas consolidados.
Al rededor de  500 creadores vi-
suales  han firmado una  carta, 
donde  denuncian que la exposi-
ción de la cantante desplazó otras 
muestras programadas y redujo 
los plazos de exhibición de varios 
artistas.
"Este trato desigual (...) prioriza la 

conveniencia política y mediática 
por sobre el compromiso real con 
el arte y la cultura",  expresaron 
parte de la carta los artístas.
Además, enjuician la destitu-
ción del exjefe de programación 
del  PCdV,  Alonso Yáñez Avenda-
ño, , quien habría sido despedido 
tras insistir en que se respetaran los 
acuerdos con los expositores. 
"Su desvinculación es una pérdida 
no sólo para los artistas, sino para 

toda la comunidad cultural que 
busca espacios comprometidos con 
la creación, la equidad y la autono-
mía del arte", expresan en la carta.
"Este trato desigual no sólo preca-
riza a los artistas visuales, sino que 
también evidencia una gestión que 
prioriza la conveniencia política y 
mediática  por  sobre el compro-
miso real con el arte y la cultura", 
agregaron.
El medio El Mostrador conversó 

con el presidente de la Asociación 
de Pintores y Escultores de Chile 
(APECH),  Alex Chellew, quien re-
calcó que este tipo de decisiones 
perjudica a quienes han dedicado 
su carrera  exclusivamente al arte 
visual, quienes se ven afectados al 
momento de querer tener acceso a 
espacios de exhibición.
Hasta el momento, ni el PCdV ni la 
curadora de la exposición,  Beatriz 
Bustos, han respondido a la carta.

Cerca de 500 creadores visuales critican 
muestra de Mon Laferte en Valparaíso: 
"Prioriza la conveniencia política"

"Este trato desigual (...) 
prioriza la conveniencia 
política y mediática por 
sobre el compromiso real 
con el arte y la cultura", 
expresaron los artistas 
en una carta, la cual está 
firmada por 500 personas 
dedicadas al área artística.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tonka-tomicic-exhibe-imagenes-de-su-documental-senti-que-se-me-vino-la
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Este martes, dieron a conocer que 
el fundador de la conocida Sonora 
Palacios, Marti Palacios, de 85 
años, se encuentra hospitalizado 
tras ser diagnosticado de una trom-
bosis venosa profunda bilateral.
Según la información que entregó 
la familia del músico, Palacios fue 
internado  el pasado 13 de febre-
ro  en la clínica Indisa, donde ac-
tualmente se encuentra ahí, bajo el 
cuidado del equipo médico.
“Pedimos a todos nuestros segui-
dores, medios de comunicación y 
amigos que nos acompañan hace 
63 años,  tenerlo presente en sus 
oraciones”, solicitó la familia en un 
comunicado de prensa.
“Agradecemos el respeto, la pre-
ocupación y el cariño”, agregaron.
Cabe destacar que Marti Palacios 
es conocido por ser  "el padre de 
la cumbia chilena", y además es 
trompetista.

Fundador de la Sonora Palacios se encuentra hospitalizado: 
"Pedimos tenerlo presente en sus oraciones"

El "padre de la cumbia 
chilena", Marti Palacios 
de 85 años, se encuentra 
hospitalizado tras ser 
diagnosticado de una 
trombosis venosa profunda 
bilateral.

Lo que debían ser unos días de re-
lajo junto a sus hijos, terminó con-
virtiéndose en una dura experien-
cia para el periodista y animador 
de Canal 13,  José Luis Repenning, 
quien fue estafado el fin de semana 
recién pasado en Maitencillo, co-
muna de Puchuncaví.
Buscando alojamiento en la el li-
toral norte de la Región de Valpa-
raíso, el comunicador ingresó a la 
app Booking, donde  encontró una 
cabaña que satisfacía las necesi-
dades que tenía para estar con sus 
hijos durante el sábado 15 y el do-
mingo 16 de febrero.
Así es como hizo un acuerdo di-
recto con el arrendador de la ca-
baña:  "Pensé que esta es una 
empresa seria y supongo que 
chequearán quién publica en su 

plataforma", señaló a LUN el con-
ductor del matinal «Tu Día» de Ca-
nal 13.
Así es como el arrendador le pi-
dió que le  depositara el 50% del 
arriendo para generar la reserva, 
indicándole que era la única mane-
ra de asegurarla.
Tras efectuar el pago y comenzar 

el viaje a la Región de Valparaíso, 
Repenning se dio cuenta que todo 
estaba mal: "Cuando iba en cami-
no para allá, este gallo me dejó de 
responder. Le pedí que me envia-
ra la dirección y nada", sostuvo.
Las dudas terminaron por conver-
tirse en realidad cuando detecta 
que la dirección de la supuesta 

cabaña era en realidad un terreno 
desocupado:  "Al final vi la ubica-
ción en la aplicación y cuando lle-
gué, me di cuenta que era un sitio 
eriazo", dijo.
Respecto al uso de la app Booking, 
Repenning comentó que  "nunca 
había arrendado una cabaña por 
ahí, y en este caso es distinto, por-
que tuve que hacer el trato direc-
to con el arrendador. Yo confié y 
al final salí perdiendo".
Acerca de si iba a iniciar acciones 
para dar con el autor de esta es-
tafa en Maitencillo, el periodista 
puntualizó que "tengo los datos de 
la persona a la que deposité. No sé 
si servirá de mucho, pero de todas 
formas me voy a poner en contac-
to con el equipo de la plataforma, 
para que este gallo no siga esta-
fando a más personas, y para ver 
si tienen algún tipo de política de 
devolución, porque igual es pla-
ta".
"El fin de semana me dediqué a 
estar con mis niños, pero  esta se-
mana ya pretendo poder levan-
tar un reclamo de forma oficial", 
sentenció.

José Luis Repenning fue víctima de 
una estafa: Pagó por una cabaña en 
Maitencillo, pero se trataba de un sitio 
eriazo

El falso arrendador le pidió 
que le depositara el 50% 
del arriendo para generar 
la reserva, indicándole 
que era la única manera de 
asegurarla.
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